

年月日

13
11
28

ページ

32

NO.



山田マシンツール

③

日本経済をどん底にたたき込んだ2008年秋のリ

ーマン・ショックは、刻印機メーカー・工具商社である山田マシンツールにも打撃を与えた。社長の山田雅英は「仕事が全然決まらなかつた。よくしのいだと思ふ」と振り返る。

厳しい要求

山田はリーマン・ショックに先立つ2年前の06年、父の登羅敏が亡くなつたことを受け、社長に就いた。従業員は自腹で就任パーティーを開いてくれた。専務として経営に携わっていたこともあり、「やることはそれほど変わらない」と思つていたが、取引先の要求が厳しくなつた。こちらの力量を踏みみしめ、会社を掌握できるのかを見ていたのだ

『人が全て、



営業に専門知識植え付け

08年、社長業も板に付く、課題はタイに進出した

つけた。

た。リーマン・ショック直前の8月に豊田通商などと合併会社

を設立すること

を決めた。山田マシンツー

ルにとって初の海外進出だ

った。

しかし、同年11月に本社

の従業員の削減に踏み切ら

ざるを得ない状況に追い込

まれた。従業員とともに

苦境を乗り切つてきただけ

に、「人が全てだと思つ

いる。だが会社を守らねば

ならない。つらかつた」。

が、文系の採用が多い。そ

が、成約には至らない。

モノづくり企業ではある

が、成約には至らない。

</